



有田2000 ロータリークラブ



No. 867

18-19年度 RIテーマ
【インスピレーションになるう】

Club Bulletin

会長 南 良暢
幹事 永石睦巳
クラブ会報委員長 吉水志朗

会員増強・新クラブ結成推進月間

四つのテスト 言行はこれに照らしてから

1. 真実かどうか
2. みんなに公平か
3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるかどうか

例会日/毎週水曜日 19:00
事務局・例会場/〒643-0025
有田郡有田川町土生409
吉備インターゴルフセンター
TEL0737-52-8960
FAX0737-22-6800
E-mail: info@arida2000rotary.club
URL: http://arida2000rotary.club/

本日のプログラム

平成30年9月5日 第868回
ソング「君が代」「奉仕の理想」
会長の時間 幹事報告 委員会報告
ニコニコ箱報告 出席報告
有田南RC直前会長 垣内欣久様

次回のプログラム

9月12日 地区少年交換委員長
岩出RC 水崎哲男様
9月19日 細則による休会
9月26日 細則による休会

前回の報告（第867例会）

開催日 平成30年8月29日（水）

点鐘 南 会長
ソング「我等の生業」

ゲスト

紀陽銀行 営業支援部 ピクシス営業室



主査
大久保 幹男様

紀陽銀行 有田法人営業部



課長
河合 耕司様

●会長の時間●



皆 さん、こんばんは。紀陽銀行営業支援部ピクシス営業室の大久保幹男様、本日はお越しいただき有難うございます。

ピクシス営業室ってどんな営業なんだろうって思って調べてみると、海外進出支援や法人の取引先へのコンサルティングを扱う部門だということが掲載されていました。ピクシスとは、ギリシャ語で羅針盤を意味するようでして、本日の卓話で私たちの仕事の羅針盤となるようなお話がうかがえることを楽しみにしております。

本日の会長の時間のテーマは認知症について少し述べたいと思います。日本の高齢化率は約27%で、有田川町は32%を超えています。統計的

に日本の認知症の有病率は、その高齢者の15%程度と報告されていて、今後も増加傾向にあるようです。2025年（平成37年）には高齢者の中の認知症割合が5人に1人、有田川町ではもっと早い段階でおとずれると想定されます。平成24年に認知症対策として、認知症になっても本人の意思が尊重され、できる限りすみ慣れた地域の良い環境で暮らし続けることができる社会の実現を目指す5カ年計画のオレンジプランが実施されました。その後、平成27年に本人や家族の視点に立った対策や早期診断、早期対応で予防に努めるといった新オレンジプランが策定されて、平成37年を対象期間として現在に至っております。そのため県から認知症サポート医を養成する意向を受けて、私は医師会より推薦され研修を受けて昨年、認知症サポート医となりました。さらに今年から全市町村に設置されている認知症初期集中支援チームという、まだ認知症という段階ではないような人から認知症の人までの生活支援が必要なレベルの人たちを抽出して短期間で対策を講じていって、後のフォローを行うチームの有田川町の一員として拝命されており、毎月会議を行なっております。

認知症の発症予防→発症初期→急性増悪→中期→人生の最終段階という認知症の容態の変化に応じて、ふさわしい医療、介護、リハビリテーションが、適時、適切に切れ目なく実施され、退院後であってもふさわしい場所で適切なサービスが提供されるような仕組みの構築を目指そうとしています。このために、認知症の症状や軽度認知機能障害に関する知識の普及啓発を進めていって、本人や家族がわずかな異常を感じた時でさえ、速やかに適切な機関に相談できるようにすることが大事で、さらに地域、職場の様々なネットワークの中で、認知症の疑いがある人に早期に気づいて対応していくことができる体制を進めることが大切です。

認知症になってしまえば元に戻ることは難しいですが、認知症の疑いのある人なら早く対策を講じれば元に戻る可能性も十分あります。

2013年の全国調査で、人生の最終段階に過ごしたい場所として進行した認知症の場合に居宅を希望する割合は1割ほどで、6割が介護施設を希望していると報告されました。家事や身の回りのことをしなくなったとか、外出しなくなり家でボーッと過ごすことが増えたとかの症状は認知症のサインとして注意する必要があります。

皆様はまだまだ大丈夫だと思いますが、地域社会を牽引し続けるための職業奉仕ならば、その後の未来を描けるアドバイスができるような人生を描いていけるように用意して行きたいものです。そして人生の最終段階を認知症として迎えた場合はどのように描いて行きたいのか考えていくための本日の貴重な時間であって欲しい

いものです。そのようなピクシスもこれから先の時代には求められていると思います。

●幹事報告●

- 永石睦巳君
○報告事項○
1. 有田3クラブ合同コンペ案内
 2. 1泊例会について
 3. 地区大会案内
 4. 新会員の集い案内
 5. 全国統一アクトのご案内 回覧
 6. the Rotarian 回覧
 7. 例会変更 掲示



●ニコニコ箱報告●

南会長：今日は、紀陽銀行営業支援部ピクシス営業室 大久保幹男様 お越し頂き有難うございます。楽しいお話を期待しています。

永石睦巳君：大久保様、河合様本日はお忙しい中有難うございます。

上野祥弘君：大久保様 本日卓話宜しくお願ひ申し上げます。

芝毅君：亡き母のお参り、暑い中ありがとうございます。

前任君：紀陽銀行 大久保様 河合様 本日はお越し下さり有難うございます。

●出席報告●

	会員数	出席者数	出席率
本日の出席	16名	12名	75%
8月 8日	16名	15名	93.75%

●卓話●

紀陽銀行 営業支援部 ピクシス営業室

主査 大久保 幹男様

事業承継税制については、円滑な事業承継を支援するため平成20年に創設されています。

既存の制度に加えて、平成30年度税制改正により、更にもう一つ事業承継税制の特例が創設されました。

事業承継税制とは、非上場株式等の相続税・贈与税の納税猶予の制度です。納税猶予ですので、非課税の制度ではありません。先代経営者が後継者に対して自社株1億円を贈与した場合、贈与税が



課税されますが、この贈与税の支払を待ってくれるのです。いつまで待つのかというと、原則、先代経営者（贈与者）が死亡するまでです。先代経営者が死亡した場合、納税猶予分の贈与税は免除されます。

ところで、先代経営者の相続が開始しているのですから、相続税の課税が生じます。つまり、贈与税から相続税に切り替わるイメージです。こうして、1代目から2代目、2代目から3代目と税の繰り延べができるイメージです。さて、この制度を活用する場合のポイントは次の点です。

◎相続税の課税価格に算入する価格は自社株贈与時の価額です。

<設例>

- ①現状の自社株評価額1億円
- ②贈与時の自社株評価を5,000万円に引き下げ対策をします
- ③相続発生時の特例受贈非上場株式等の価額は2億円

事業承継後、先代経営者から後継者が自社株贈与を受けるときの価格は②5,000万円です。例えば、20年後、先代経営者の相続が開始し、その際の自社株評価が③2億円だったとしても、当該制度の適用を受けた自社株については、②5,000万円で相続税を計算します。

ここで、相続税の申告において、後継者が相続税を一括納付すること原則ですが、当該特例を受けた部分の相続税について再び納税猶予を受けることもできます。

なお、一括納付する場合、先代経営者の退職金（死亡又は生前）等で充当できるよう計画しておきましょう。

次に注意を要する点についてお話します。万一、先代経営者の相続開始後、共同相続人間で遺産分割協議が不調となってしまったケースです。先の設例の①から③の金額のなかで、遺産分割の基礎となる自社株の価額は③2億円です。事業承継円滑化法では、事業承継税制について、次の『遺留分に関する民法特例』があります。

- ①固定合意・・・贈与時点で自社株の価額を固定
- ②除外合意・・・そもそも自社株を遺産分割財産から除外

いずれも先代経営者の生前に、家庭裁判所にて事前に合意契約を行うものです。

最後に、特例事業承継税制の適用を受けるための手続きについてお話して終わりにいたします。

<絶対条件>平成35年3月31日までに和歌山県に『特例承継計画』を提出すること

<適用期限>平成39年12月31日

冒頭、南会長様より、ご紹介いただきましたとおり、小職が所属するピクシスの名前の由来は、ギリシャ語で『羅針盤』を意味するものです。

税法は1つたるも選択肢は無数との精神のもと素人たるお客様と専門家たる税理士との橋渡しとなりと日々精進していくのが我らの生業です。



●閉会点鐘●南会長



9月1日（土）
クラブ会長会議
クラブ事務局員会議

ロータリークラブ、セントラルの目標に向けた達成状況の確認や、MY ROTARYの登録方法を実際パソコンを使って勉強致しました。電話やメールでしか話していない、事務局員ですが、会ってお話しできて有意義な時間でした。有難うございました。
事務局 中尾さなえ

9月2日（日）
クラブ青少年奉仕関連委員長会議

